







NOTAS POLITICAS

La jornada del presidente

Desde Palacio el presidente se reintegró a su despacho oficial en el ministerio del Ejército...

La fecha de las elecciones

El ministro de Fomento, ya restablecido, estuvo ayer mañana en el ministerio de la Gobernación...

al Consejo de hoy

El ministro de Fomento, ya restablecido, estuvo ayer mañana en el ministerio de la Gobernación...

Brindis de su majestad el Rey

"Alteza imperial: Me complazco sobremanera poder asistir a vuestra alteza imperial y a su augusta esposa...

La ponencia de los subsecretarios

Ayer mañana se firmó la propuesta que ha redactado la ponencia de los subsecretarios sobre acortamiento de plazos electorales...

Manifestaciones del señor Argente

En una conversación sostenida con el ex ministro liberal don Baldomero Argente, un redactor nuestro ha recogido las manifestaciones que en síntesis trascribimos a continuación...

Las elecciones de senadores

La "Jacta" de hoy publica las listas de los académicos de las Reales Academias Española, Medicina y Ciencias Morales y Políticas...

No hay combinación diplomática

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que no había llevado nada a la firma del Rey...

Hoy dará una nota el ministro de Hacienda

Ayer tarde conferenció el ministro de Hacienda con los consejeros del Banco de España, a quienes reunió en su despacho...

Inauguración del curso del I. de Cultura Social

Ayer, a las siete de la tarde, se celebró en el ministerio de Trabajo el acto de inauguración del curso del Instituto de Cultura Social...

El viaje de la infanta Beatriz

SAN SEBASTIAN, 3.—A las ocho y media de la mañana llegó ayer a Hendaya la infanta Beatriz...

"Fruslerías Selectas"

Escogida colección de versos humorísticos de Carlos Luis de Cuenca

Trabajo: 5 pesetas. Pedidos a la Administración de EL DEBATE, Colegiata, 7.

Las declaraciones de Alhucemas

El domingo por la noche regresó de Hendaya en automóvil el marqués de Alhucemas...

Candidatura por Tarragona

El conde de Romanones presentará su candidatura de diputado a Cortes por Tarragona...

La convocatoria de las Cortes

—Es un fenómeno curioso el que sucede—nos ha dicho el conde de Romanones—, si a pesar de que el general Berenguer afirma que hará las elecciones...

Las derechas ante las elecciones

OVIEDO, 3.—Destacados elementos derechistas celebraron ayer una reunión en un hotel de esta capital con objeto de tratar sobre la conducta a seguir en la próxima lucha electoral...

La Juventud Monárquica de Salamanca

SALAMANCA, 3.—Ayer, a las once de la mañana, se celebró en el salón de la casa local de la Juventud Monárquica...

Manifestaciones del señor Argente

En una conversación sostenida con el ex ministro liberal don Baldomero Argente, un redactor nuestro ha recogido las manifestaciones que en síntesis trascribimos a continuación...

Las elecciones de senadores

La "Jacta" de hoy publica las listas de los académicos de las Reales Academias Española, Medicina y Ciencias Morales y Políticas...

No hay combinación diplomática

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que no había llevado nada a la firma del Rey...

Hoy dará una nota el ministro de Hacienda

Ayer tarde conferenció el ministro de Hacienda con los consejeros del Banco de España, a quienes reunió en su despacho...

Inauguración del curso del I. de Cultura Social

Ayer, a las siete de la tarde, se celebró en el ministerio de Trabajo el acto de inauguración del curso del Instituto de Cultura Social...

El viaje de la infanta Beatriz

SAN SEBASTIAN, 3.—A las ocho y media de la mañana llegó ayer a Hendaya la infanta Beatriz...

"Fruslerías Selectas"

Escogida colección de versos humorísticos de Carlos Luis de Cuenca

Trabajo: 5 pesetas. Pedidos a la Administración de EL DEBATE, Colegiata, 7.

Asamblea de la Juventud Una Semana Social Católica italiana

Se celebrará del 24 al 29 de diciembre y estudiará la Enciclica sobre Educación de la Juventud

El Papa regala veinte mil liras para cubrir el déficit de la Federación

(De nuestro corresponsal) ROMA, 3.—La Juventud Católica italiana ha celebrado estos días una Asamblea nacional...

El Cardenal Ilandain en Pamplona

PAMPLONA, 3.—Ha llegado de Sevilla el Cardenal Ilandain, que pasará unos días en esta ciudad.

Unión de Damas Españolas

En el Instituto de Cultura Femenina, calle de Recoletos, número 2, cuadruplicado, disertará sobre "Sociología católica" el R. P. Antonio García de Elgar, O. P., esta tarde...

Una nota del Banco de Crédito Local

La Dirección del Banco de Crédito Local de España nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Actos de la Semana Social Católica

Programa de la Semana Social Católica: La Semana constará de los siguientes actos:

Las obras del Pilar

Lista número 98 de la suscripción abierta en Madrid. Suma anterior, 179.168 pesetas 78 céntimos...

Continúa abierta la suscripción todos los días...

Continúa abierta la suscripción todos los días, de ocho a doce de la mañana, en la Colecturía de la parroquia de San Ginés, calle del Arzobispo, 15.

ZARAGOZA, 3.—La suscripción para las obras del Pilar alcanza la suma de 2.880.958 pesetas...

ZARAGOZA, 3.—La suscripción para las obras del Pilar alcanza la suma de 2.880.958 pesetas. En la lista de donativos figura hoy uno de seis mil pesetas, hecho por don José Herrero Iñigo y doña Juana Catalina de Herrero.

RIALTO GALAS DE LA PARAMOUNT CHEVALIER-ARGENTINITA VILCHES Es un "film" PARAMOUNT

PROXIMAMENTE LA CANCION DE LA ESTEPA por LAURENCE TIBBET y STAN LAUREL y OLIVER HARDY "Film" sonoro METRO GOLUWYN MAYER

CINE SAN MIGUEL GRANDIOSO EXITO de ALTA SOCIEDAD por JANET GAYNOR y CHARLES FARRELL Film sonoro FOX

TODOS LOS DIAS EXITO en el aristocrático GALLAO de AMOR AUDAZ por ADOLPHE MENJOU y ROSITA MORENO Es un "film" PARAMOUNT totalmente hablado en castellano FUMAD HABANOS MAIRE FIGARO O NO FUMAR

MUNDO CATOLICO Asamblea de la Juventud Una Semana Social Católica italiana en Madrid

El Papa regala veinte mil liras para cubrir el déficit de la Federación (De nuestro corresponsal) ROMA, 3.—La Juventud Católica italiana ha celebrado estos días una Asamblea nacional...

El Cardenal Ilandain en Pamplona PAMPLONA, 3.—Ha llegado de Sevilla el Cardenal Ilandain, que pasará unos días en esta ciudad.

Unión de Damas Españolas En el Instituto de Cultura Femenina, calle de Recoletos, número 2, cuadruplicado, disertará sobre "Sociología católica" el R. P. Antonio García de Elgar, O. P., esta tarde...

Una nota del Banco de Crédito Local La Dirección del Banco de Crédito Local de España nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Actos de la Semana Social Católica Programa de la Semana Social Católica: La Semana constará de los siguientes actos:

Las obras del Pilar Lista número 98 de la suscripción abierta en Madrid. Suma anterior, 179.168 pesetas 78 céntimos...

Continúa abierta la suscripción todos los días, de ocho a doce de la mañana, en la Colecturía de la parroquia de San Ginés, calle del Arzobispo, 15.

ZARAGOZA, 3.—La suscripción para las obras del Pilar alcanza la suma de 2.880.958 pesetas. En la lista de donativos figura hoy uno de seis mil pesetas, hecho por don José Herrero Iñigo y doña Juana Catalina de Herrero.

El Parador de UBEDA en la histórica y monumental ciudad de Ubeda, unida por el tranvía eléctrico a la estación del f. c. de Baeza (empalme de la línea Madrid-Sevilla). Por carretera dista Ubeda 40 kms. de Bailén, 52 de Játiva, 149 de Granada, 218 de Albalade, 244 de Sevilla y 323 de Madrid. El Parador de Ubeda, como los demás del Patronato Nacional del Turismo, tendrá bien atendidos todos los servicios de confort moderno y una decoración adecuada al tono del Palacio de los Condes de Donadio en que está instalado. Próxima inauguración.





CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

AVENIDA. "Los amigos del hombre"

Surge en un barrio madrileño un fenómeno taurino; le rodean amigos aficionados y entusiastas con exceso...

autor, se convirtió en una actitud severísima de visible reprobación. Todos los actores cumplieron. Muy bien Pepita Mellá, Cibrián y Consuelo Espluga...

Interpretación es excelente. No campea la labor de los protagonistas, lo que es ya un elogio indirecto de la obra...

Homenaje al maestro Serrano y a Juan José Lorente

La Casa de Aragón ha nombrado socios de honor al maestro Serrano y a Juan José Lorente...

GACETILLAS TEATRALES

Fontalba

Jueves próximo, tarde, con la 50 representación de "Maritullá Terremoto", función en honor de los hermanos Quintanilla...

Cómico

(Loreto-Chilote). Toda la semana, últimas representaciones de "Las pobres criadas" (precios populares).

Real Cinema

Continúa proyectándose con éxito enorme en REAL CINEMA la graciosísima obra "El profesor de mi mujer"...

CINEMA BILBAO LA CANCION DE PARIS por MAURICE CHEVALIER

Cartelera de espectáculos

- LOS DE HOY: ESPAÑOL (Príncipe, 27)—Margarita Xirgu.—Tarde, no hay función.—10:30: Don Juan Tenorio. FANTASMA (Príncipe, 11)—A las 10:15: La Perulera (20-9-930).

SOMBREROS BRAVE Candidez pura Un muerto y nueve heridos

Dolor de Garganta Se alivia pronto si se frota en la garganta con VICKS VAPORUB

EL NORTE COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, ACCIDENTES Y OTROS RIESGOS

2.000 FONOGRAFOS REGALAMOS a título de propaganda a los dos mil primeros lectores de EL DEBATE

PERITOS APAREJADORES Academia Vegas Jalón, San Bernardo, 7. Colegio Aristotélico.

RESTAURANT GAMBIRUS Zorrilla, 11. Teléfono 19203.—Madrid.

ALMORRANAS - VARICES - ULCERAS Tratamiento curativo científico, sin operación ni pomadas.

TOS - GARGANTA PASTILLAS CRESPO - CATAROS -

Carne para los ratones. Un par de incendios chiquititos. El huracán les arrojó a tierra desde la techumbre de un cobertizo.

En Cuatro Vientos, ayer tarde, a las cuatro años, que vive en Galileo, 51, entró en un Banco céntrico, a cambiar un billete de 1.000 pesetas.

Los heridos se encontraban atropellados con un trozo de acera en la calle menuda y acertó a pasar Francisco a quien precedía su perro.

Muertes repentinas. Cuando realizaba la limpieza de un cuarto en la calle de Arlabán, 7, Rafael Palomino y Palomino, de cincuenta y nueve años...

Muchacho atropellado. En la calle de Goya fue atropellado por el "autó" 24.332-M, que conducía Juan Cea el muchacho de catorce años Santiago García Hernández...

Por ir en el estribo. Pedro Alvarez Uria, de diez y ocho años, con domicilio en Rosario, 29, sufrió graves lesiones al rozarse un sujeción cuando iba en el estribo de un tranvía...

Muerte de un perro hidrófobo. Ayer tarde entró en el domicilio de Mariano San José, calle del Comandante Ciriuela, 3, un perro con evidentes señales de hallarse hidrófobo.

Lesionados en un choque. En la calle de la Princesa chocaron el "taxi" que ocupaban doña Clara Alcega y María Chigano Valentin...

OTROS SUCESOS. Obreros lesionados.—En las obras que se realizan en el Teatro Real se produjeron lesiones de pronóstico reservado el albañil Antonio Zazo...

guesa de Kerdaniel y a lady Kenburry, que no sé qué estarán pensando de mí, y como tú debes saber donde se hospedan, te ruego que me acompañes. ¿Y Juan?

—¡Oh!, lo supe en el muelle del puerto de Saint-Malo, cuando monseñor Luis, en busca del cual había ido para hacerle entrega de una importante cantidad...

—¡Oh!, Charlot, qué disgusto tan grande! Porque es el caso que tu bolsa...

Tan sincera contrariedad demostró la joven que el ex carbanero se creyó en el caso de consolarla.

—No se desespera por eso ni se afija, señorita.—la interrumpió el servicial muchacho, la culpa me la...

Con aire de gran señor

Folleto de EL DEBATE

R. M. GOURAUD D'ABLANCOURT

LAS ESPINAS TIENEN ROSAS

NOVELA (Versión española de EMILIO CARRASCOSA expresamente hecha para EL DEBATE)

no ser visto, me decidí a entrar en la cocina para coger una taza, con la que una vez llena, torné a la habitación del enfermo. Y me disponía a acercársela a los labios sedientos...

Don Alonso no había llegado a saber, no había sospechado siquiera la criminal maquinación de que fue víctima...

El marqués de Kerchrist salió de la granja alta la frente, con aire de gran señor a quien se ha tratado injustamente.

—¡Angela, hija mía!... ¡Aún voy a tener la dicha inmensa de volver a verte!... Charlot, gracias por tu revelación.

Desde aquel día no me he separado de su lado. Hizo prevenir al amigo Benedito, y cuando el marqués se presentó en la granja...

amada a la que tan providencialmente acababa de encontrar en su camino.

Charlot hizo una breve pausa. Luego se quedó mirando a la joven y le dijo: —Ahora, señorita Heliona, le llega a usted el turno de resolver mis dudas...

—¡Oh!, lo supe en el muelle del puerto de Saint-Malo, cuando monseñor Luis, en busca del cual había ido para hacerle entrega de una importante cantidad...

—¡Oh!, Charlot, qué disgusto tan grande! Porque es el caso que tu bolsa...

Tan sincera contrariedad demostró la joven que el ex carbanero se creyó en el caso de consolarla.

—No se desespera por eso ni se afija, señorita.—la interrumpió el servicial muchacho, la culpa me la...



Con aire de gran señor

(Continuá.)



EN ANDALUCIA HACEN FALTA LLUVIAS PARA LA SIEMBRA

Es malísima la cosecha de aceituna, que ya se está recogiendo. Se observa poca variación en el mercado colonial.

ESTA MUY ANIMADO EL MERCADO DE VINOS EN BARCELONA

SEVILLA.—En el campo se nota la falta de agua. El otro día cayeron algunos chaparrones que humedecieron la tierra y que ha servido para que en algunos sitios se estén haciendo preparativos para la siembra; pero la sequía persiste y está ascarando bastante los trastos, porque aparte de no poder prepararse las tierras para sembrar aumenta la crisis de trabajo. Las pocas aceitunas que hay ya se están cogiendo. La recolección de algodón continúa. Han entrado ya en la factoría dos millones de kilos. También continúa la de remolacha. Los pastos escasean bastante por falta de agua. En algunos pueblos de la provincia ha habido algunas diferencias entre patronos y obreros agrícolas, pero han sido resueltas después de reuniones celebradas en los respectivos Ayuntamientos.

Trigos y harinas.—Los trigos continúan estacionados. Se pagan de 42 a 44 pesetas según clases. Pero siguen operando algunos por menos del precio de tasa, aprovechándose de la necesidad del cosechero. Las harinas se sostienen en los mismos precios. Actualmente se pagan las de trigo duro a 57 la primera, semolada; a 58 la primera corriente. Las de trigo blando siguen a 70 pesetas, la primera de fuerza Aragón; a 74 la primera de media fuerza. Ha bajado una peseta la canal Castilla, que se paga a 65, y dos la canal de Andalucía, que se paga a 62. Los salvados han bajado un poco. Se pagan a 32 pesetas el sacco de 70 kilos de harina, y a 29 el sacco de 60 kilos de cebada. El salvado fino se paga a 25 pesetas el sacco de 50 kilos.

Otros granos.—Los garbanos han subido un poco, pagándose de 155 a 180 pesetas los 100 kilos, los blancos tiernos y a 105 los de otro tipo. En esta semana con tendencia a la baja. También ha bajado la avena, que se paga a 25 pesetas. La cebada se sostiene en 29, y con muchas operaciones. El maíz del país también sostiene al precio de 38 pesetas con bastante salida. Hay mucho grano. Las habas han subido un poco. Se pagan las tarrajonas a 60 pesetas los 100 kilos; las mazaganas blancas, a 47; las mazaganas moradas, a 45, y las chinas, a 48.

Acetites.—El mercado de acetites está sostenido, aunque ha habido un pequeño descenso en los precios. Cierra la semana a 82 y 83 reales arroba de 11 kilos y medio, para los buenos corrientes, bases tres grados. Pero la paralización es casi completa. No hay muchos deseos de vender, esperando mejores precios. Los acetites de orujo se venden, el verde primera, de 115 a 120 pesetas los 100 kilos. Los Cármenes.—El mercado de carnes está igual. Han subido algunas especies, como los toros, los corderos y algo las terneras. En cambio los cerdos han bajado 0,10 pesetas en kilo. Los precios del ma-

zozan compras para cumplir sus compromisos. A pesar de las circunstancias, los cosecheros se resisten a vender; ello no obstante los precios tienden a la baja. Nadie sabe cómo se resolverá esta incertidumbre y anomalía. En nuestra plaza, los aceites de oliva continúan vendiéndose a 2,75; machos cabrios, a 2,75 y cerdos, a 2,90. Existencias de trigo.—Según los datos adquiridos por la sección de Economía Nacional del Gobierno civil, la existencia de trigo en los 10 pueblos y la capital de Sevilla el 15 de septiembre último, ascendía a 897.756 quintales métricos. La cosecha de este año en esta provincia ascendió a 970.210 quintales métricos, y había 45.225 de la anterior. La cifra de existencias el 15 de septiembre último está mermada por el consumo y las salidas que ha habido desde esa fecha hasta ahora.

Valencia, 28.—Uva.—Están casi agotadas las existencias de moscatel en los pueblos de la Marina, como lo demuestran la reducida cantidad de 2.000 kilogramos, exportada durante estos últimos días. La campaña, pues, ya puede darse por terminada. El total exportado por ferrocarril a los mercados consumidores nacionales y extranjeros, se eleva a 1.465.845 kilogramos, a cuya cantidad pueden añadirse otras dos mil toneladas de uva que fueron transportadas en camiones, accediendo al conjunto el valor de la uva moscatel, tanto la destinada al consumo para postre, como a la para la fabricación de mistelas, en más de 4.000 toneladas, con resultado beneficioso para los productores. Pero, en general, la calidad de la uva ha sido deficiente en particular por las zonas de Carlet, Catadud y Mombay.

Vinos.—Se cubren las necesidades de momento. Algun foudre se ha vendido de vino tinto de Utiel, a 2,60 pesetas grado y hectolitro estación Grano. En Utiel, la uva se paga la uva forastera para la vendimia a 2,10 pesetas arroba. Oferta hay mucha, de la que se han aprovechado las casas elaboradoras, pero aunque no se han comado las exigencias del cosechero, los precios fueron remunerados. Las conferencias de las comisiones hispano-francesas han influido algo en el calma del negocio, pero reina el optimismo en las zonas productoras. Precios de plaza.—Tinto Utiel, de 2,70 a 2,90 pesetas grado y hectolitro. Rosados Utiel, idem idem, tintos Alicante, de 3 a 3,10; moscatel, de 3,20 a 3,35; mistelas blancas, de 3 a 3,10; idem tintas, idem idem, de 2,70 a 2,90 pesetas grado y hectolitro. Del 13 al 19 de octubre se han exportado por nuestro puerto: 8.794 bocoyes, 1.084 barriles y 114 bodegas.

Arroz, a 48. Todo pesetas los 100 kilogramos. Azúcares.—Miel, de 145 a 147; terciado, de 148 a 150; centrifugos remolacha, de 160 a 162; quebrado claro, de 158 a 160; blanquillos, de 163 a 165; granitos superiores, de 166 a 168; blancos primera, refinaos, de 210 a 212; blancos extra, de 165 a 167; idem P. G. Andalu, de 167 a 169; plaquetas, de 207 a 209; cortadillo, de 210 a 214. Todo pesetas los 100 kilogramos. Harinas.—Libro extra, a 113; libro superior, a 110; libro corriente, a 107; Islandia superior, a 110; Islandia primera, a 108; Islandia corriente, a 106. Todo pesetas los 50 kilogramos.

Cacaos.—Guayaquil arriba, de 580 a 590; Fernando Poo, primera, de 405 a 410; segunda, de 390 a 400; tercera, de 375 a 385; cuarta, de 355 a 365; Caracas primera, de 625 a 635; Caracas segunda, de 495 a 505. Todo pesetas los 100 kilogramos. Café.—Moka extra, de 835 a 845; moka longberry, de 735 a 745; Puerto Rico, Caracas, de 975 a 985; Jauco especial, de 960 a 975; Jauco superior, de 855 a 865; hacienda, de 735 a 745; Caracas decente, de 775 a 785; trillado extra, de 700 a 710; Pto. Cabello y corriente, de 690 a 700; Java robusta, de 660 a 680; Pasillas, de 500 a 510; Palembang, de 570 a 580. Todo pesetas los 100 kilogramos.

Carnes.—Vacuno mayor, a 2,80; ternera, a 3,30; cabrito, a 3,80; cabrito, a 3,40. Garbanos.—Castilla superiores, de 135 a 170; medianos, de 125 a 140; Orán corrientes, a 88; medianos, a 93; superiores, a 112. Habichuelas.—Valencia Pinet, a 95; Trinquillón, de 95 a 97; Mallorca, de 92 a 94; Monquillina, de 88 a 95; Cazorras, Castilla, de 112 a 115; Cazorras extra, Jerez, de 65 a 75. Todo pesetas los 100 kilogramos.

Maíz.—Plata disponible, a 41 pesetas los 100 kilogramos. Trigo.—Canal Castilla, a 117,50; Mancha canal, a 48; Aragón, a 47,50; Navarra, a 49; Utiel, a 48; Lérida, a 47,50. Todo pesetas los 100 kilogramos sobre vagón origen. Vinagros.—Clases corrientes, cuarta, a 25; quinta, a 30; sexta, a 35; séptima, a 40; octava, a 45; marcas añejas doradillo a 60; dos en uno, a 125. Todo pesetas el hectolitro muelle o estación Barcelona. Vinos.—Panadés blanco, a 2,50; tinto, a 2,40; C de Tarragona, a 2,50; C de Barberá, a 2,50; Priorato, a 2,20; Mancha, a 2,30; Igualada, a 2,35; moscatel, a 2,30; mistela blanca, a 3,10; mistela tinta, a 3,20; moscatel, a 3,80. Todo pesetas por grado y hectolitro mercancia puesta en punto de producción. Precios facilitados por la "Asociación de Almacenistas y Exportadores de Vinos" de Barcelona. Yeros.—País, de 41 a 43 pesetas los 100 kilogramos.

Santoral y cultos

Día 4.—Martes.—Stos. Carlos Borromeo, Cardenal; Anacleto, obispo; Juanico, b; Modesta, virgen; Emérico, confesor; Nicandro, obispo; Claro, presbítero; Porfirio, Vidal, Agrícola, mártires.—La misa y oficio divino son de S. Carlos Borromeo, con rito doble y color blanco. A. Nocturna.—Cor. María. Ave María.—12, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por la cordera de Serranegra. 13 Horas.—Parroquia de la Almudena. Corte de María.—Dolores, en la parroquia del Carmen, S. Luis, S. Sebastián; Sta. Bárbara, Sta. Cruz, Sta. Teresa y Stos. Justo y Pastor y Arrepentidas, Caballero de Gracia, Cristo de la Salud, Calatrava (P.), y Servitas (S. Leonardo). Parroquia de las Angustias.—7, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia. Parroquia de la Almudena.—Novena a su Titular, 9, 30, misa solemne con matutino, 3, 30 tarde. Exposición, sermón P. Valdepeñas, O. P., predicador general, solemne reserva y save cantada. Parroquia del Buen Consejo.—7 a 11, misa cada media hora. Parroquia del Salvador.—Continúa la novena de Anímas; 6 t. rosario de difuntos, sermón, señor López Lruena, ejercicio, laudes, salmo y responso. Agustinos Recoletos (P. de Vergara, 63)—9, ejercicio en honor de S. Antonio. (Continúan las novenas y ejercicios de Anímas anunciados el domingo.)

menos en pareja; igual cantidad pierden las hebras por unidad. Deciamos en nuestra pasada crónica, y refiriéndonos a la marcha del mercado de huetos, que éstos habían llegado a pagarse al precio máximo, y que por tanto no era de esperar nueva alza. En efecto, ante los precios tan altos que tuvieron en los siete días precedentes, la demanda disminuyó considerablemente, y como es natural, las existencias aumentaron, pero hay que tener en cuenta que influyó mucho a la baja de precio el que durante los días que van de la semana la afluencia de huetos extranjeros fué mucho mayor, y todo ello ha hecho que se estén pagando con 2 pesetas menos en el 100 los de Castilla; con 2,50 los de Galicia, con 3 los de Marruecos y Turquía, y con 3,50 los de Egipto. Cuando damos esta impresión, el mercado queda con regulares existencias de ambos artículos y con precios firmes. Rigún los siguientes precios: Aves.—Gallinas, de 5 a 7,50 pesetas una; patos, de 6 a 6,50; pavos, de 8 a 11; pollinos, de 6 a 7,50; pullos, de 3 a 4. Caza.—Conejitos de primera, a 6,25 pesetas pareja; conejos de segunda, a 5; corchinos de tercera, a 4,25; perdices, de 4 a 6; liebres, de 4 a 5 pesetas una. Huetos.—De Castilla, de 25 a 28 pesetas el 100; de Galicia, de 24 a 24,50; de Marruecos, de 2 a 2,50; de Alemania, de 21,50 a 22; de Egipto, de 17 a 18,50; de Turquía, de 21,50 a 23.

Mercado de Barcelona

BARCELONA, 26.—Poca variación se ha observado esta semana en nuestro mercado colonial. Los cafés siguen manteniendo firmes los precios, debido a los altos cambios de la moneda. De manera que se ahora no bajen los precios del café, agravándose la situación con los altos cambios, tienen en su contra las pocas existencias, lo cual, todo unido, hace poco menos que imposible la compra de estos artículos. El revés de todo esto sucede con los vinos, cuyo mercado está animadísimo, con buenos precios y espaciándose todavía otros mejores, por poco que las cosas vayan bien.

Mercado de ganados

MADRID.—Trascurrir la semana con las mismas características de la semana anterior, es decir, que continúa la baja de una peseta. De manera que se debido a esto, se está pagando con otro par de reales más en arroba, y como quiera que al dar esta impresión el mercado queda con escasas existencias, con sideración firme, los precios que más abajo anotamos. Sigue igual el mercado de terneras, y lo mismo diremos con relación a la marcha del cerdo y lanar; conservan ambas las mismas precios de la anterior semana, y las existencias que no pasan de regulares, por lo que la cotización de ambas clases de ganados debe considerarse como firme. Rigún los siguientes precios por pesetas y por kilo: Ganado vacuno.—Cebones gallegos buenos, de 3,17 a 3,22; idem id. regulares, de 3,06; a 3,17; vacas gallegas buenas, de 3,02 a 3,09; idem id. regulares, de 2,87 a 2,92.

COMERCIO OFICIAL PERITAJE Y PROFESORADO MERCANTIL Academia Cots A. PENALVER 7 MADRID

ALMACENES DEL PEINE Los más surtidos en MANTAS, Pantejos, 18, esquina a San Cristóbal.

PELETERIA INTERNACIONAL PRECIADOS, 10, entresuelo. Teléfono 13454

DEPOSITARIO Comercial Anonima VICENTE FERRER BARCELONA para la cura de Cortaduras, Llagas, Quemaduras, etc.

PHILIPS LAMPARAS DUPLO. No deslumbrar! Las excursiones nocturnas son encantadoras, pero... Todo automovilista sabe que con mitigar la luz de los faros se disminuye peligrosamente la visibilidad...

TELEFONO USTED al 10857 si su aparato de radio no funciona o funciona mal. Y le enviaremos un operario GRATIS. CASA SANCHIS -r- Magdalena, 7 ELECTRICIDAD RADIO

Visite usted la Exposición de LINOLEUM CASA FERNANDEZ Impermeables.—Hules.—Artículos varios para limpieza. C. de Gracia, 9 al 6. Tel. 16848 (esquina a Montero).

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE En día 13 del actual, a las diez de la mañana, se verificará en el local destinado en la estación de Madrid, P. Pio, para vestíbulo de viajeros, la subasta de los objetos no retirados por sus dueños y los de propiedad de la Compañía, entre los cuales hay comestibles, drogas, curtidors, calzado, juguetes, tejidos, hierros, maderas, maquinaria, ferretería, cereales, ropas, óptica, corcheros, vinos, cores, bisutería, etc. etc. Los mencionados efectos se exhibirán al público los días 10, 11 y 12 del corriente, de ocho a doce y de catorce a diez y seis, en el Almacén de Subastas, sito en la estación de Madrid, Paseo Imperial.

CANAS LA SEÑORA DOÑA CONCEPCION MATEOS CALLEJA VIUDA DE HERNANDEZ Ha fallecido EL DIA 3 DE NOVIEMBRE DE 1930 a los ochenta y nueve años de edad

Viena Repostería Capellanes Casa central y fábrica Martín Heros, 33. Teléf. 34453

El mejor pan de Viena pastelería, confitería y charcutería. Pan tostado de gluten para diabéticos. Fabricación del renombrado chocolate Reina Victoria. Los dulces, pasteles y pastas son los mejores de Madrid, y se venden en las sucursales de esta casa.

CAFE VIENA LUISA FERNANDA, 31 Nombre siempre EL DEBATE al dirigirse a sus anunciantes

ESTERAS tapizados, tapices salda, lina. Carranza, 5. T. 32370. mitad precio. Linoleum. Sa-

LA SEÑORA DOÑA CONCEPCION MATEOS CALLEJA VIUDA DE HERNANDEZ Ha fallecido EL DIA 3 DE NOVIEMBRE DE 1930 a los ochenta y nueve años de edad

R. I. P. Su director espiritual, don Ramón Iglesias, su afilida hija, doña Pilar; hijos políticos, doña Lucía Martínez-Arcos, viuda de Hernández, y don Victorino Elena; nietos, Mercedes, Trinidad, María-Luisa, Francisco-Javier, Lucía, Pilar, Aurelia, Manolita, Jesús y Purificación Hernández Martínez-Arcos y José María Elena Hernández; hermanas, doña Dolores y doña Encarnación; hermano político, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia.

EL SEÑOR DON JOSE MARIA SOLANO Y ADAN DE YARZA

MARQUES DEL SOCORRO, HERMANO DEL SANTO REFUGIO, CABALLERO DEL PILAR Ha fallecido el día 3 de noviembre de 1930

R. I. P. Su viuda, doña María Teresa Solano; sus hermanos, don Ramón, conde del Carpio, y don Carlos; madre política, la señora marquesa viuda de la Solana; hermanos políticos, señor marqués de la Solana, don Mariano Milans del Bosch, doña Maravillas Gil Delgado, doña Rosario Arana, la señora marquesa de la Solana, doña Mercedes, doña María Solano y sobrinos. SUBLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado.

XII ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA TERESA CHARDENAL DE THIEBAUT FALLECIO EL DIA 5 DE NOVIEMBRE DE 1918 R. I. P. Sus hijos, doña María Teresa y don Remigio; hija política, doña María Paz Milla; nietos, hermanos y demás parientes RUEGAN una oración por su alma.

La Margarita en Leches DIGESTONA (Chorro) EL MEJOR PURGANTE NATURAL, DEPURATIVO, ANTIBILIOSO, ANTIERPETIL. 30. VENTA POR BOTELLAS. 30. VENTA POR BOTELLAS. 30. VENTA POR BOTELLAS. 30. VENTA POR BOTELLAS.

¿Sufre usted del ESTOMAGO? TOME DIGESTONA (Chorro) Y TERMINARAN SUS SUFRIMIENTOS VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS CAJA, 3,50 TIMBRE INCLUIDO Exigida la legitima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres

GRAN QUINCENA DE  
**TAPICERIA**  
 EN  
**SIMEÓN**  
 PLAZA DEL ANGEL-8

- Nueva colección de mallas para visillos, desde Ptas. **1,15** metro
- Extenso surtido en alfombras de terciopelo, desde pesetas . . . . . **2,00**
- Bayaderas para camas turcas, desde pesetas . . **2,65** metro
- Damasco de seda, buena calidad, a pesetas . . . **3,25** metro
- Tapetes de paño, bordados, a pesetas. . . . . **1,75**

**PRECIOS ESPECIALES DURANTE ESTA QUINCENA**



**GOODYEAR UN NEUMÁTICO CÓMODO Y SIN MOLESTIAS**

En todo el mundo son más los que corren sobre neumáticos Goodyear que sobre los de cualquier otra marca. Este hecho aplastante se apoya sobre otros hechos — duración más larga — tracción más potente — más largo kilometraje — disminución de averías. Los milloneros que los usan deben hallar los neumáticos Goodyear decididamente más satisfactorios que los otros en todos sus aspectos, incluso el precio, o sino no seguirían comprándolos año tras otro



CIA. ESPAÑOLA DE NEUMÁTICOS Y CAUCHO GOODYEAR, S. A  
 Núñez de Balboa, 30. MADRID

**GOODYEAR**

**RECIBOS BOTERIA**

Diferentes modelos  
 Encomienda, 20 dup  
 SELLOS CAUCHO  
 MADRID  
 Desde 4 pts. millar

Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios publicados en

EL DEBATE

**Ropa blanca y de color**

Inmensas partidas a precios asombrosamente baratos

- Por 16,50 Camisas-pantalón original modelo, confeccionados en riquísimos crespones de seda.
- Por 25,50 Gran colección de juegos braga y camisa seda, guarnecida de ancho encaje y bordado a mano.
- Por 24 Los últimos modelos de París en camisones de crespón de seda. Gran surtido.
- Por 8,95 Combinaciones de sedalón guarnecidas de encaje Valenciano.
- Por 16,50 Sólo negro. Magnífica serie de combinaciones de crespón de seda guarnecidas de ancho encaje.
- Otra infinidad de modelos más, con la misma baratura.

Estos Almacenes, de acuerdo con las más importantes Casas extranjeras, reciben frecuentemente surtidos inmensos en Ropa blanca y Sedería, Mantelerías, Juegos de cama, Lencería, Cortinajes, Vestiditos de niños y otra infinidad de artículos confeccionados y por confeccionar, todo a precios asombrosamente baratos. SIEMPRE NOVEDADES

NADIE DEBE COMPRAR SIN ANTES VISITAR ESTOS VASTOS ALMACENES, UNICOS EN MADRID POR SUS GUSTOS FINOS Y LA BARATURA DE SUS PRECIOS

ENVIOS A PROVINCIAS **15, PUERTA DEL SOL, 15** ENTRADA LIBRE

**HIJO DE VILLASANTE Y C.º**

ÓPTICOS  
 Príncipe, 10, MADRID  
 Especialidad en el montaje de prescripciones oculísticas.  
 Cristales PUNKTAL ZEISS



**AGUA DE BORINES**

Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estomago rínicos e infecciones gastrointestinales (tifoides).

EL DEBATE, Colegiata, 7

†  
 EL ILUSTRISIMO SEÑOR  
**DON GREGORIO DE CHAVARRI Y ROMERO**

Descansó en la paz del Señor el día 28 del pasado

EN SU CASA DE LOS MOLINOS

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

**R. I. P.**

Su director espiritual, don Alejandro Castro; sus hijos, doña Julia, doña María Rita, don Alvaro, don Francisco Javier, don José María y don Fernando; su hermana, ilustrísima señora doña Dolores de Chávarri de López-Roberts; sus hermanos políticos, su tío político, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes

RUEGAN a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

El funeral en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí) el miércoles 5 del corriente, a las doce de la mañana, y el día 6, a las once y media, en la iglesia parroquial de Los Molinos; así como todas las misas que se celebren el día 5 en las Escuelas Pías de San Antón.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad y Obispo de Madrid-Alcalá y otros varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

(A. 7)



NORTEAMERICA NO ES PROTESTANTE

Los Estados Unidos no constituyen una nación protestante y menos luterana. Tal es la respuesta que los católicos por boca del secretario general de la N. C. W. Conference, P. Burke, han dado al mismo presidente Hoover...

El P. Burke, para la estructura constitucional de nuestro país e institucional es que el presidente de todos nosotros, que está obligado en virtud de su oficio a respetar los derechos religiosos de todos, felicite a un grupo religioso por los cambios que introdujo en las viejas concepciones de la religión y de la política; y declare que nosotros todos como nación, debemos conmemorar las personas protestantes y los acontecimientos de los cuales han salido las poderosas fuerzas que dan forma a nuestro país.

Violentos temporales en Inglaterra y Francia

En el Canal de la Mancha la velocidad del viento llegó a setenta millas por hora

Se han interrumpido las comunicaciones y llegan escasas noticias

PARIS, 3.—Desde hace dos días se está desmenuzando sobre esta capital y varias regiones de Francia una serie de huracanes y trombas de agua que han alcanzado en algunos momentos la violencia de verdaderos ciclones. El temporal ha sido particularmente violento en Reims, Nancy, Lorient y La Rochelle. Han sido derribados numerosos árboles y postes telegráficos.

El temporal hace peligroso el tráfico marítimo. Se teme que las abundantes lluvias caídas den lugar a inundaciones de los ríos Aisne, Maine y Meuse.

En el Canal de la Mancha llegó el viento a alcanzar una velocidad de 70 millas por hora. Los daños son muy importantes. Dos de los vapores corcosos que hacen la travesía Folkestone-Boulogne, sufrieron averías de consideración, resultando a bordo cuatro personas heridas. Se sabe que varios buques...

En el Canal de la Mancha llegó el viento a alcanzar una velocidad de 70 millas por hora. Los daños son muy importantes. Dos de los vapores corcosos que hacen la travesía Folkestone-Boulogne, sufrieron averías de consideración, resultando a bordo cuatro personas heridas. Se sabe que varios buques...

LA HOJA DE LOS LUNES, por K-HITO



MARZO.—¡Vaya, vaya! ¿A que me quedo con el papel en la mano?

La duquesa de Aosta, a Mozambique y Angola

(De nuestro corresponsal) LISBOA, 3.—En la segunda quincena del corriente mes, la duquesa de Aosta visitará Mozambique y Angola. El ministro de Colonias ha dado orden para que le sean concedidas todas las facilidades y los debidos honores.—Correia Marques.

Tempestades de nieve

LIUBLIANA, 3.—Desde hace varios días se registran en toda la región de Kokra Jazer. El huracán ha derribado varias casas y las comunicaciones están interrumpidas.

Se celebra la coronación del Negus de Abisinia

Utilizó la carroza que perteneció al ex káiser Guillermo

El Pontífice envía un autógrafo al Emperador

ADDIS ABEBA, 3.—Ayer se ha celebrado con gran pompa la ceremonia de coronación del Negus Tafari, como emperador de Etiopía y rey de reyes. El nuevo emperador se trasladó al templo, en una lujosa carroza que en otros tiempos perteneció al ex káiser Guillermo y rodeado de una vistosísima comitiva. Le ciñó la corona monseñor Kirillos, patriarca copto.

Un autógrafo del Pontífice

(De nuestro corresponsal) ROMA, 3.—El sacerdote católico Abba Petros, indígena, presentó al Emperador de Etiopía en la vigilia de su coronación, un autógrafo pontificio en el que el Papa manifiesta su viva alegría por el solemne suceso de la coronación formula sus más sinceros votos por la prosperidad del reino. Recuerda el Pontífice la visita del emperador de Etiopía a Roma, y los testimonios de su benevolencia de la subida al Trono, recibió por parte del Soberano de Etiopía.

Inauguración de un monumento

ADDIS ABEBA, 3.—El Emperador ha presidido ayer la ceremonia de inauguración de la estatua levantada a la memoria del negus Menelik. Al acto han asistido las delegaciones extranjeras venidas para asistir a las fiestas de la coronación y una inmensa muchedumbre pintorescamente ataviada con vestidos de vivos colores.

Hoy se celebran elecciones en Norteamérica. Como en todos los pueblos análogos, el pueblo yanqui vota en día de trabajo. Su Constitución señala para las elecciones binales el "primer martes después del primer lunes de noviembre", es decir entre el día 2 y el día 8. En esa fecha se renuevan la totalidad de la Cámara y la tercera parte del Senado federal, la inmensa mayoría de las legislaturas provinciales y de los Municipios y casi todos los gobernadores de los Estados. Además cada cuatro años se elige el presidente de la República.

Las elecciones legislativas despiertan ordinariamente poco interés. Las Cámaras norteamericanas, en especial la Cámara de Representantes — nuestro Congreso— apenas influyen en la política general del país. El poder ejecutivo, concentrado en el presidente de la República, es el que atrae la atención preferente de los electores yanquis y de la opinión extranjera. Las elecciones, en los años en que no se disputa la presidencia, son consideradas más bien como un barómetro. Sirven para orientar a los jefes políticos. Por sus resultados puede sondearse el estado de ánimo de los electores y pensar en la táctica conveniente para obtener el triunfo dos años después.

Es cierto que cuando el poder legislativo es del partido contrario al del presidente éste gobierna con dificultad, pero el interés verdadero de estas elecciones a que ayudamos no es la conquista de las Cámaras, sino la demostración de fuerza que esto representa y sobre todo la halagüeña promesa de vencer en las elecciones presidenciales. Porque la tradición norteamericana quiere que una victoria completa, como es la conquista de la mayoría en la Cámara de Representantes, sea el preludio del éxito en la contienda siguiente.

En la actualidad los republicanos tienen mayoría en las dos Asambleas. En la de D.Putados poseen 269 puestos contra 169 demócratas; en el Senado son 56 contra 38. Está descontado por el desgaste inevitable del Poder que los republicanos han de perder puestos; así los demócratas no podrán cantar victoria, si no ganan un número crecido de actas. ¿Qué esperanzas tienen de conseguirlo en las elecciones de hoy? Segun sus directores, más que en ninguna otra ocasión.

Los factores intervinientes poderosamente en las elecciones de este año: la "ley seca" y la crisis económica. Este, transitorio, ha de influir con más intensidad que el primero en el resultado. Hoover fue elegido con el lema de la prosperidad. El partido republicano llevaba ocho años en el Poder, y en ese tiempo los Estados Unidos habían conocido un bienestar y adquirido una riqueza sin precedentes en la historia del mundo. Añádase a esto la fama de administrador habilidoso del nuevo presidente, confirmada por sus éxitos en empresas particulares. Pero la realidad ha sido muy distinta, y hoy todos los ramos de la actividad norteamericana sufren la misma crisis que el resto del mundo. Las promesas electorales han resultado fallidas, y es de temer que el pueblo se vuelva contra el partido presidencial.

La ley seca ayudará a los demócratas por dos razones: están en la oposición y contenen más cantidad de "húmedos" que sus rivales. Pero este problema no puede decirse que sea cuestión de partido. Por el contrario, ambos bandos han elegido cuidadosamente el tomar una actitud concreta en pro o en contra de la ley; de otro modo, correría el riesgo de dividirse irremediablemente el partido. Con todo, los excesos de las cuadrillas contrabandistas en Chicago y Nueva York, la corrupción que algunos asesinos han puesto de relieve en la Policía, la administración y hasta la magistratura, hacen que muchos ciudadanos piensen en la conveniencia de modificar la ley y hasta de suprimirla. Los referendums particulares del año 1929 fueron ya un indicio de este deseo; las elecciones de hoy puedan ser la contrapartida.

LOS CHISPEROS DE HOGAÑO

—Bueno, Olvido, a ver qué va usted a tomar. —Cafecito con bollo. —Oiga, me parece que aquí, en este "tupi", estamos al pelo pa tratar el asunto amoroso... —Por Dios, Cayetano, no haga usted alusión todavía al amor, porque es que me azaro como una chavala; como una chavala de mis tiempos, se entiende, que las de ahora no se azaran por nada. ¡Ay que ver, vida, con los cuarenta cumplidos, y... me siento en este momento igualito que "doña Inés" en el sofá!

—¡Jamás! —Me alegro. Mi difunto (q. e. p. d.), me tuvo quince años sin poder dormir a gusto, porque en cuanto cerraba los ojos, no era un hombre dormido, era ¡la "murga gaditana" o un "jazz-band"! y francamente, no estoy por la segunda parte... —Se explica. —Oiga, otra pregunta. ¿Pega usted los sábados? —¿Yo? ¡Ni con cola! Tengo un carácter, que, ni la miel. —Se lo he preguntado porque mi primer marido me ponía los sábados. "De luto". Era una costumbre como otra cualquiera: él mismo le decía. Ca sábado, el "tablón" de aguardiente y la bronca nocturna en casa. Quiitando eso y el roncar, ¡un santo! —Pues un servidor es un santo completamente: ya lo verá usted. —¿Palabra? —¿Palabra! —Diga, una cosa: ¿y pa la comida, es usted delicado? —¡Cá! —¿Qué le gusta a usted? —¡Está! —Digo... de manjares. —Los que usted me ponga, ¡me sabrán a gloria! —¿Al principio, o al principio, y... luego? —Al principio y al fin. —¿Palabra? —¿Palabra! —Piénselo bien, no tengamos luego tonterías, Cayetano. —¡Está pensao, y rubricao! —Entonces... bueno. Pero no me engañe nunca, áname toda la vida! Los hombres sólo muy malos... —Me conmueve la petición, y protesto de lo último, en lo que a mí se refiere! —¡Asay, me siento, Cayetano, una chavala! —¿Cómo que casi lo eres...? —¿Te lo parezco? —¡Digo! —Y sin embargo, peso... nueve arrobas... —¡No importa! Yo peso ocho... —¡La verdad es que el amor es ciego! ¡No veo ni gota en este instante! ¿Me he guardao sin querer... la cafetera? ¡Debo de estar ruborizao y encarrado como un pimiento! Necesito que me dé un poco de alie... Anda, vamos, paga, y ¡la calla! —¿Tíes pesetas sueltas? Pa no cambiar un duro... —Toma. —Me quedo con otras dos pa... el tranvía. —¿Qué más? —Es bastante. —¿Qué felices vamos a ser, Cayetano! —Ya lo creo! —¡Ay, chico, que enamorado estoy!... Curro VARGAS

Advertisement for BAMBU cigarettes. Features a man in a hat and the text: 'PAPEL DE FUMAR BAMBU. Ha obtenido GRAN PREMIO en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE BARCELONA, 1929'.

Ha obtenido GRAN PREMIO en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE BARCELONA, 1929

Nuevas dificultades de la flota aérea de la Ciudad Vaticana

El partido popular no quiere hacer ninguna conexión a los socialistas

Un periódico dice que el Papa espera a que se perfeccionen los helicópteros

Pedia auxilio y no ha sido encontrado

NAUEN, 3.—Parece que la actitud del partido popular alemán va a causar nuevas dificultades al canciller Brüning. En una reunión celebrada ayer por el grupo parlamentario el jefe, Dinger, que preside en ausencia del doctor Scholz, enfermo, declaró que el partido popular no consentiría que en la preparación de los proyectos del Gobierno ni en la revisión de los decretos promulgados utilizando las facultades del artículo 48 de la Constitución, se cediese en sentido socialista para asegurar la cooperación de este partido en la obra de gobierno. Si así ocurriese, el partido popular pasaría a la oposición.

(De nuestro corresponsal) ROMA, 3.—"Il Giornale" de Roma publica una noticia diciendo que cree saber que el Pontífice tiene la intención de dotar al Estado pontificio de una escuadrilla de aeroplanos y que se halla interesado por las tentativas realizadas, con el fin de hallar el medio de despegar y aterrizar en sentido vertical. Dicho periódico dice que, según parece el reciente éxito del helicóptero ha convencido al Pontífice de que en tiempo no lejano se podrá llegar a este perfeccionamiento de las comunicaciones aéreas. Añade el citado diario que una personalidad eclesiástica, competente en esta materia, está estudiando actualmente el medio de obtener el despegue y el aterrizaje en sentido casi vertical, y que esta personalidad ha informado al Papa del éxito favorable de sus experimentos. Se dice también que el Pontífice ha examinado el proyecto, el aparato y los gastos consiguientes, que su realización importaría, que, si bien no se ha pronunciado sobre el mérito de los mismos, ha expresado su propósito de construir a expensas suyas dos aparatos, siempre que se asegure el funcionamiento de los mismos en el sentido vertical indicado. Termina el periódico diciendo que el Pontífice añadió que, una vez se halle resuelto este problema técnico, la Ciudad Vaticana, tendrá su escuadrilla de aeroplanos.—Daffina.

SAN FRANCISCO, 3.—La estación de T. S. H. de Mussel Rock, ha recogido un radio SOS del comandante del vapor japonés "Seyo Maru", en trance de hundirse al Sureste de las islas Aleutianas. El vapor "California" recogió también este mensaje, dirigiéndose al lugar indicado en él, pero no encontró rastro del vapor en peligro. Se teme que el "Seyo Maru" se haya perdido con sus cuarenta hombres de tripulación, a causa del violento temporal.

DECLARACIONES DE LUTHER

NAUEN, 3.—Con motivo de la inauguración de una sucursal, el presidente del Reichsbank, el ex canciller Luther, pronunció un discurso en el que, dirigiéndose al pueblo alemán, dijo que no debía mostrarse temeroso respecto al porvenir político y económico. Las reformas financieras en camino, añadió, deben perfeccionarse mediante una reforma a fondo de la administración del Reich y de los diversos Estados. Respecto a la revisión del plan Young, tan debatida en estos momentos, dijo que el modo de llevarla a cabo estaba comprendido en la advertencia final del plan Young, que dice: "La solución final del problema de las reparaciones no es tarea confiada únicamente a Alemania, sino que corresponde a todos los países interesados y requiere su cooperación."

La aviadora miss Earhart ha sido desheredada

LOS ANGELES, 3.—Recientemente falleció en esta ciudad el padre de la aviadora señorita Amelia Earhart, que realizó con pleno éxito el vuelo a través del Atlántico, desde los Estados Unidos a Inglaterra. Cuando se abrió el testamento del señor Edwin S. Earhart se vió que la aviadora había sido desheredada por su padre. Toda la fortuna del señor Earhart pasó a su viuda, madrastra de la aviadora. En el testamento se hace constar que es la voluntad del finado que su hija, la señorita Amelia Earhart no perciba nada de su fortuna. Sin embargo, el señor Earhart no explica los motivos que le han impulsado a desheredar a su hija.

CARTA ABIERTA

Al comandante de Infantería, Supt. Ramon Franco, aviador insigne

Madrid, 31 octubre 1930. Muy señor mío y admirado aviador: Con verdadero asombro, y con no menos pena, acabo de leer su carta al señor Ponte, publicada por "Heraldo de Madrid", en su edición de esta noche. Como paisano, como español y como entusiasta de nuestra Aviación, yo era un ferviente admirador de usted, pero como vulgarmente se dice, se me han caído los pelos del sombrero. Un hombre mimado por sus compatriotas, elegido por la gloria como hijo predilecto, no puede, ni debe, estar amargado y poner sus iras contra el pueblo que contribuyeron a elevarlo y popularizarlo. Olvida usted sin duda, insigne aeronauta, que su viaje en el "Pius Ultra" fue realizado en tiempos de la "odiosa" Dictadura; olvida también que el otro "raid", el que usted calificó muy bien de fracasado, intentó realizarse gobernando el ilustre marqués de Estella, con la colaboración de los que ahora llama usted "asistentes". Pero su ataque de amnesia llega al colmo cuando llama a los ex ministros de la Dictadura civil, los que protestan (a mi modesto juicio con razón) de ciertas campañas, cuando debían estar encantados de que el actual Gobierno no los juzgase y condene por haber cometido no sé cuántos atropellos y haber ofendido gravemente a la honorable dama Doña Constitución, que jamás fué ofendida y burlada por hombre público alguno. Yo creo que no debió usted nunca tratar el tema "desagradecimiento". Sabe usted muy bien, mejor que nadie, cómo se intentó el "raid" fracasado y las cosas que durante su organización y puesta en práctica ocurrieron. Si el "raid" ocurrido pasa en un país rabiosamente republicano y más rabiosamente aún parlamentario, sabe usted de sobra que no hubiera terminado el asunto con un disgusto de poco más o menos. Cree que no quiero ni por asomo molestar a usted; sólo quiero defender modestamente, como corresponde a un hombre modesto como yo, a los ex ministros de la Dictadura, a los cuales, salvo a dos o tres, no he hablado en mi vida. Honradamente creo que el comandante Callarza, el teniente Haya, los capitanes Iglesias y Jimena y otros como ponen un día y otro día su vida e inteligencia al servicio de la Aviación nacional, podrían tener idénticos motivos que los suyos para reclamar y protestar, pero sin duda estiman que los "agravados" a los héroes de nuestra Aviación no son tan graves como usted cree, y no arremeten contra un Gobierno que favoreció cuanto pudo y dió el máximo de impulso, compatible con las posibilidades nacionales, a la Aviación, en sus ramas civil y militar, y a las industrias con ella relacionadas. Y ahora, comandante Franco, perdón por haberme metido en este asunto sin haber sido "nada" con la Dictadura ni ser aviador, pero como estimo que fué usted injusto al juzgar aquel Gobierno, me creo obligado a dar mi opinión sincera, en uso de un perfecto derecho y a fin de que poco a poco, y gracias a unos y otros, se vaya aclarando todo lo que existe en el fondo de esta cuestión, aunque al fin todo se reduzca a cuestiones de poco más o menos, de escaso interés para el país. Fernando DE CASTRO

Desfile de los heimwehren en Viena

Los manifestantes ocupaban cerca de dos kilómetros

NO HUBO NINGUN ACCIDENTE

VIENA, 3.—Ayer se ha celebrado la anunciada manifestación organizada por el partido cristiano-social y los "heimwehren", a la que asistieron el ex canciller Seipel, el canciller Vaugin, el ministro de Comercio y otras muchas personalidades. El comandante Fey, jefe de la "Heimwehren", de Viena, pronunció un gran discurso, atacando al socialismo y declarando que Austria no podrá mejorar de suerte hasta que no se mate al "dragón rojo". El canciller Vaugin habló también, criticando al marxismo y dando vivas a la victoria de Austria. Todos los oradores fueron muy aplaudidos. La manifestación, que ocupaba cerca de dos kilómetros, desfiló por las principales calles, entre las aclamaciones de la muchedumbre, no registrándose ningún accidente.

El curso de la población

VIENA, 3.—La manifestación celebrada ayer por los miembros de la "heimwehren", y los cristiano-sociales, se celebró con el concurso de gran parte de la población vienesa, que aclamó frecuentemente los discursos de los diferentes oradores. Durante el desfile de la manifestación, evolucionaron sobre esta aviones de propaganda de diferentes partidos. También celebraron una manifestación los partidarios de Hitler, sin que tampoco en el curso de ella se registraran accidentes. Una agresión VIENA, 3.—Un funcionario de la Legación de Checoslovaquia ha sido maltratado y herido en la cabeza, en el tren de Presburgo a Viena, por varios jóvenes pertenecientes a sociedades deportivas.

EN EE. UU. HAY UN APARATO DE RADIO POR CADA DIEZ PERSONAS

WASHINGTON, 3.—El número de aparatos receptores de radio de los Estados Unidos es de 13.478.800, es decir que corresponde uno para cada diez personas.

La ciudad, que cuenta con más aparatos de radio, es Nueva York, con 1.752.000 aparatos. Le sigue San Francisco, con 1.470.000.